



CEREMONIE DE VŒUX 2022

Discours du Président du Conseil d'Administration TSA Général d'Armée (2S) Mamadou SOW

Mesdames, Messieurs, Chers invités,

Nous voilà réunis pour une cérémonie de présentation de vœux au personnel de TSA malgré une situation sanitaire de covid-19 dans un respect strict des mesures barrières. A l'entame de mon discours, je veux reconnaître et remercier les autorités du ministère de tutelle et de l'aéroport qui nous font l'honneur d'être des nôtres.

Comme l'ont souligné ceux qui ont pris la parole avant moi, nous avons vécu deux années difficiles et continuons de le vivre, où l'incertitude, le stress et la méfiance ont dominé nos actions au quotidien.

La rencontre de ce jour a pour but de marquer notre cohésion et notre détermination de rester soudés face aux nombreux défis que nous devons affronter dans une solidarité parfaite si nous voulons arriver à bon port.

Les propos tenus par le DG et les autres orateurs dont le représentant du personnel nous rassurent et prouvent que TSA est sur la bonne voie pour répondre aux attentes des autorités déléguées du service public et des clients.

Pour nous permettre d'avoir une visibilité optimale et garder le cap, je vais d'abord faire une rétrospective succincte de ce qui a été réalisé depuis le début des activités ; ensuite je vous parlerai des attentes des autorités et des administrateurs ; et enfin vous donner les orientations qui vous





permettront non seulement de traverser en toute sûreté cette période de turbulence mais de vous projeter dans l'avenir avec optimisme.

Monsieur le Directeur Général, Mesdames et Messieurs,

Je commence par vous féliciter au nom du conseil et en mon nom propre, et vous exprimer la satisfaction des administrateurs pour le travail remarquable que vous et votre équipe avez accompli depuis la création de TSA dans des conditions difficiles et précaires. Ceci est le fruit d'un leadership affirmé soutenu par l'esprit d'équipe : cher Jean Martin vous avez bien tenu le manche. Ces résultats élogieux sont également à mettre au compte de votre staff, qui grâce à leur tenacité et leur engagement ont su créer l'émulation au niveau de l'exécution.

Comme nous le savons tous, depuis février 2020, le transport aérien est le secteur le plus impacté par la Covid, en raison de la fermeture des frontières aériennes, ce qui a fortement touché la trésorerie



de la société. Face à cette situation de précarité, l'Etat est venu en soutien avec un prêt concessionnel qui a permis la survie de la société. Permettez moi d'exprimer ici aux autorités notre reconnaissance et notre engagement à accompagner l'objectif de l'AIBD : Devenir un hub sous régional.

Il est clair que la qualité d'une conception ne vaut que par une mise en œuvre maîtrisée et réussie et c'est pourquoi je veux en ce moment précis remercier et encourager les cadres et agents de TSA qui ont su répondre présents à tous les rendez-vous dans une atmosphère de crise sanitaire longue et particulière. Je vous félicite et vous encourage à persévérer sur cette voie de l'excellence.

Le bilan de nos activités a été bien passé en revue par les différents orateurs et ils sont très positifs ; donc, je ne peux que m'en féliciter et vous dire qu'une marge de progression est possible aux regards de nos exigences et de celles des autorités déléguées.

En effet, l'objectif de faire de Dakar un hub aérien a été réitéré par son Excellence Monsieur le Président de la République lors du dernier Conseil des Ministres. Dans ce cadre, la bonne question qui doit nous habiter est : quel est notre rôle pour atteindre cet objectif ?



Il s'agira de faire de Dakar un aéroport sûr et agréable en collaboration avec les autres forces de sécurité. Pour cela, il faudra un dispositif efficace et performant qui permette de minimiser les risques sécuritaires pour donner confiance aux compagnies aériennes et aux pays de destination.

Au regard du travail déjà accompli, je suis confiant que nous y arriverons grâce à l'engagement de tous.

Je dois souligner ici notre satisfaction par rapport à l'accord d'entreprise trouvé entre la direction et les partenaires sociaux qui est une réussite importante pour TSA.

C'est sur cet élan de confiance et d'espoir que nous allons nous projeter dans l'avenir avec courage, détermination et esprit positif pour nous satisfaire d'abord et ensuite servir d'exemple, pour cela :

- A la Direction de TSA, les administrateurs commandent l'anticipation pour prévenir l'imprévisible dans un monde incertain, par une bonne communication accessible à tous et un humanisme sans faiblesse dans les relations de travail ;
- Aux cadres et agents : TSA est votre bien ; il vous appartient d'en faire une référence dans la sous-région par l'abnégation au travail et un esprit de responsabilité. Il y va de votre avenir.

Pour terminer, je vais à mon tour vous souhaiter une très bonne et heureuse année 2022 à vous, vos familles et vos proches.

******Longue vie à TSA****.**





La Direction générale de Téranga Sûreté Aéroportuaire (TSA) a sacrifié à la tradition par l'organisation de la cérémonie de présentation des vœux de nouvel an à l'hôtel TERROU BI.

Sous la présidence du Général d'Armée (2S) Mamadou SOW, Président du Conseil d'Administration, la cérémonie s'est déroulée dans le respect des mesures barrières, en présence du Directeur des Transports aériens, représentant le Ministre du Tourisme et des Transports Aériens (MTTA), du Directeur général de l'ANACIM, du Directeur général de TSA, de la Cheffe de la Cellule Régionale d'Assistance à la Sûreté de l'Aviation Civile (CRASAC), de la commissaire adjointe de l'aéroport, du Secrétaire général du SUTTAAS, et des partenaires de la plateforme aéroportuaire.

Dans son propos, le Directeur général de TSA est revenu sur les différentes réalisations de Téranga Sûreté Aéroportuaire qui emploie aujourd'hui six cent quatre-vingt-dix-huit (698) agents dont plus de cinq cent (+500) en contrat à durée indéterminée.

Sur le plan social, le Directeur général a décliné les grandes lignes de l'accord d'établissement visant à professionnaliser le métier d'agent de sûreté. Cet accord s'articule autour de « l'adoption d'une nouvelle grille salariale dès le mois de janvier 2022, un plan de carrière de l'agent de sûreté aéroportuaire, un nouveau statut administratif, la mise en place d'une assurance retraite courant 2022, le 13^{ème} mois qui a déjà été accordé fin décembre 2021, une assurance maladie avec un assureur de premier rang avec un taux de couverture de 80 à 100%, une prime de transport et un transport pris en charge par TSA, un dispositif d'assistance sociale (décès, maladies, divers.), des subventions allouées aux représentants du personnel, des avances de Tabaski substantielles ». Il a aussi donné les objectifs pour l'année 2022.

VOTRE SANTÉ, NOTRE PRIORITÉ

La campagne de vaccination contre la COVID 19 a commencé sur le territoire national.





Le porte-parole de la Direction de l'Exploitation a tenu à rappeler l'impact de la Covid-19 sur les activités du secteur aéronautique. Il précise que les difficultés identifiées au début de l'année précédente ont été vite surmontées grâce aux capacités d'adaptation des agents, à leur détermination et leur adhésion aux objectifs stratégiques fixés par la Direction générale. Ce qui a permis d'atteindre des résultats probants reflétés dans les rapports d'audits et d'évaluation réalisés par les partenaires internationaux du Sénégal dans le domaine de la sûreté de l'aviation civile.



Un appel a été lancé à l'ensemble du personnel à s'inscrire dans une dynamique d'amélioration continue pour une meilleure qualité de service.



A l'endroit de la Direction générale, les représentants du personnel ont exprimé toute leur reconnaissance et leurs remerciements pour les efforts déployés et les sacrifices consentis pour améliorer les conditions de travail et les conditions sociales de l'ensemble des employés. Dans le mot des partenaires sociaux, le Coordinateur du collège des délégués du personnel a remercié la Direction générale pour les multiples efforts consentis pour la finalisation de l'accord d'établissement, la

signature de plus de 400 contrats CDI et le paiement du 13^{ème} mois, dans un contexte marqué par une pandémie avec son lot de désagréments et de précarité des emplois. Il a salué l'esprit de cohésion des agents afin de hisser Téranga Sûreté Aéroportuaire au rang des entreprises les plus performantes de la plateforme aéroportuaire. Tous les intervenants ont conclu leur propos par la formulation des vœux de santé, de paix à l'endroit de la grande famille TSA.





EXERCICE DE SURETE : Téranga Sûreté Aéroportuaire teste son plan d'urgence.

Dans le cadre de la mise à l'épreuve de son plan d'urgence, Téranga Sûreté Aéroportuaire (TSA) a organisé un exercice théorique de gestion de crise en sûreté de l'aviation civile, le 29 décembre 2021 dans sa salle de formation pour tester l'efficacité de son plan sectoriel et répondre à une exigence des indicateurs de performance.

« XEW XEW » est un exercice d'entraînement théorique visant à évaluer les capacités d'organiser une riposte appropriée aux actes d'intervention illicites et de limiter le plus possible les effets d'une situation d'urgence qui peuvent survenir lors de l'exploitation aéroportuaire.

Différents scénarios ont permis de tester l'efficacité du plan d'urgence de TSA et de permettre sa mise à jour. La Direction de l'exploitation remercie tous les acteurs qui ont pris part à cet événement.

Ont participé à l'exercice de sûreté les représentants de l'ANACIM, de la HAAS et de la BIP.



Prestation compagnies : TSA acquiert deux ETD

La DG de Téranga Sûreté Aéroportuaire vient de renforcer ses équipements par l'acquisition de deux (02) appareils de détection de traces d'explosifs. Il s'agit d'un des plus importants équipements destinés à lutter contre la menace provenant d'engins explosifs improvisés (EEI). Cet outil de dernière génération est mis en service depuis le 09 février 2022 et soixante-deux (62) agents ont été formés pour permettre son utilisation optimale.



Connectivité : le TER à AIBD

Le Président de la République M. Macky Sall a présidé le 05 mars 2022, le lancement de la Phase II du Train Express Régional (TER) à l'AIBD. Les travaux de cette seconde phase démarreront par la construction de la gare qui sera reliée à l'aérogare des passagers par une passerelle piétonne, avec toutes les commodités requises. Le personnel de TSA était fortement représenté à cette manifestation.

